

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Mouila : le Copil local préoccupé par la propagation du Covid-19 dans la province

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

À l'instar des autres provinces du pays, la Ngounié tente, comme elle peut, de lutter contre la propagation de la pandémie de coronavirus sur son sol. Les autorités administratives et sanitaires de la province s'y emploient activement. Malgré cela, la situation épidémiologique dans la province demeure préoccupante. Selon le directeur régional de santé (DRS) centre-sud Ngounié, Dr Nigel Igor Makaya, 4 départements sur les 9 que compte la Ngounié sont déjà touchés. Il s'agit de Mandji (Ndolou), Mouila (Douya-Onoye), Nden-dé (Dola) et Lébamba (Louét-

si-Wano). Sur les 225 tests réalisés le 9 juillet dernier, 80 cas positifs ont été diagnostiqués dans l'ensemble de la province de la Ngounié, dont 9 nouveaux cas, 5 guéris et un décès, a-t-il détaillé.

Le Copil provincial n'entend toutefois pas baisser la garde et continue d'appliquer les stratégies nationales en mettant par exemple sous traitement tous les patients jugés positifs au Covid-19, selon que leur état l'exige. Les autres cas étant suivis depuis leurs domiciles.

Cependant, il a relevé que le mode de contamination aujourd'hui dans la province reste celui des communautés. Pour freiner l'élan de cette maladie invisible, le DRS Nigel Igor Makaya a lancé un énième appel.



La direction régionale Centre-Sud Ngounié.

" Ce que nous pouvons faire, c'est de sensibiliser davantage la communauté. Depuis les premiers cas dans la province,

nous avons initié des sous-comités de communication et de prise en charge qui sillonnent l'ensemble des quartiers. Il faut

donc renforcer le message tout en rappelant le respect des gestes et mesures barrières ", a-t-il conclu.

## Bakoumba : UJPDG en causeries politiques

ENA  
Libreville/Gabon

La mobilisation est à l'ordre du jour au sein de l'Union des jeunes du Parti démocratique gabonais (UJPDG) du département de Lekoko. À l'initiative du membre du comité central, Rock Atana, ces derniers résidant dans la commune d'Owendo, ont eu droit à une importante causerie politique. Cette dernière a permis au délégué provincial de l'UJPDG du Haut-Ogooué, Yohann Okekendé, d'aborder les préoccupations de la jeunesse alto-govéenne, à savoir le chômage et les difficultés à trouver des stages. Le conseiller du mouvement des jeunes de Bakoumba (et membre du Comité central), Jean-Armel Mandiki, se réjouissant de l'intérêt des jeunes pour les activités du PDG, a présenté le membre du comité central, Rock Atana à l'auditoire. Également président du Cercle d'apprentissage et de réflexion des enfants de Lekoko, Rock Atana veut qu'une impulsion nouvelle



Photo: Antoine Essone Ndong

soit donnée à l'UJPDG. Aussi, a-t-il demandé que ces derniers adhèrent à sa vision politique du parti et à son ambition d'œuvrer pour la concrétisation de leurs doléances. C'est dans cette optique qu'il aura à parrainer prochainement la tenue des cours de soutien organisés par l'UJPDG à Bakoumba. Une initiative qui se déroulera sur 3 sites, à savoir l'école publique B et l'école catholique St Michel. Et pour tenir compte des gestes barrières, ce sera 2 élèves par banc. Pour le bon déroulement de ces cours de soutien, il sera mis à la disposition des participants des cubitainers d'eau, des gels hydroalcooliques, du savon et des bavettes. Ces causeries vont se poursuivre à l'intention des jeunes de Bakoumba résidant ou de passage dans le Grand Libreville.

## Oyem : un laboratoire de tests Covid-19 au CHRO

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

La région sanitaire nord s'est dotée d'un laboratoire - le premier d'ailleurs - de tests et d'analyses au Covid-19. L'appareil dénommé " PCR " et bien d'autres y relatifs, ont été installés récemment au Centre hospitalier régional d'Oyem (CHRO), par Armel Mintsas, directeur-adjoint au ministère de la Santé, chargé de la supervision des laboratoires Covid-19.

Selon ce dernier, cet appareil de dernière génération devrait permettre de faire 94 tests Covid-19 par jour, et d'obtenir les résultats en 48 heures. Une performance qui pourrait doubler dans les semaines à venir, une fois que les techniciens seront habitués aux nouveaux équipements. C'est dans cette optique que les laborantins et les psychologues ont pris part, quatre jours durant, à un atelier de formation sur les techniques de gestion



Photo: PME

Armel Mintsas présentant le nouvel appareil de dépistage du Covid-19 au CHRO d'Oyem.

de prélèvement, du circuit des analyses, le rendu des résultats et le suivi des populations vulnérables. Une formation qui entre dans le cadre du dépistage de masse contre la pandémie de coronavirus, décidé par les plus hautes autorités du pays. Pour y arriver, le ministère de la Santé et le Comité de pilotage (Copil) ont été instruits d'amener le dépistage gratuit auprès des populations de l'ensemble du pays. C'est dans ce cadre que

le ministère de la Santé installe les laboratoires de tests dans toutes les régions sanitaires. Après Port-Gentil, le tour est donc revenu à Oyem. Libreville, Franceville et Lambaréné en disposent déjà. Outre les machines proprement dites, le laboratoire du CHRO a bénéficié d'une bonne quantité de réactifs. Un apport en matériel qui vient soulager non seulement le personnel soignant, mais également les malades.